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На ленинской трудовой вахте ус
пешно трудится передовая шлифов
щица с участка каленой шлифовки 
цеха № 6 Томского завода режущих 
инструментов комсомолка Людмила 

;1 Балетцких. Коллектив цеха, где она 
работает, выступил инициатором со
циалистического соревнования на 
предприятии за звание цеха имени 
100-летия со дня рождения В. И. Ле
нина. Фото В. Ефименко.

С Т Р А Т Е Г И Я
У С П Е Х А
З НАЧИТЕЛЬНО вырос 

за последние годы Кар- 
гасокский леспромхоз. 

В этом году его коллектив 
заготовит более 600 тысяч 
кубометров древесины. Это 
станет возможным благода
ря самоотверженному труду 
наших людей, оснащению 
хозяйства мощной техникой. 
Мы имеем сейчас 100 трак
торов, 60 автолесовозов 
МАЗ-50. Совсем недавно 
стали прибывать челюстные 
тракторы К-700.

Широкое соревнование 
способствовало повышению 
технологической дисципли
ны, культуры производства 
в лесу. Комплексная выра
ботка на работающего сей
час составляет 1.044 кубот 
метра Б год. За два с поло
виной года пятилетки толь
ко за счет роста производи
тельности труда заготовле
но 103 тысячи кубометров 
древесины.

Все лесопункты перевы
полняют свои производствен
ные задания. Леспромхоз за
готовил сверх плана более 
33 тысяч кубометров леса, 
выполнив социалистические 
обязательства на 1968 год. 
Несмотря на сложные усло
вия, йеплохо проведены 
первичный сплав и отгруз
ка леса в судах. Навигацион
ный план отгрузки леса бу
дет значительно перевыпол
нен.

Бригады,, мастерские уча
стки, лесопункты принима
ют новые обязательства, 
встают на ленинскую трудо
вую вахту. За пятилетку бу
дет заготовлено 2.888 тысяч 
кубометров леса — на 1.016 
тысяч больше по сравнению 
с предыдущей пятилеткой. 
Комплексная выработка под
нимется до 1.100 кубомет
ров. Залогом тому — актив
ность лесорубов в борьбе за 
высокую комплексную выра
ботку.

Инициатором соревнова
ния в леспромхозе и Том
ской области является Герой 
Социалистического Труда, 

руководитель комплексной 
бригады Сангальского лесо
пункта I Владимир Павлович 
Янышевский. В этом году 
его бригада обязалась ■ заго
товить 35 тысяч кубометров 
древесины. За восемь меся
цев ее заготовлено 24,5 ты
сячи кубометров.

Сейчас в леспромхозе 
двадцать бригад штурмуют 
рубеж 20 тысяч кубометров 
и более. Большинство4i3 них 
успешно справляется с обя
зательствами. Хорошо идут 
дела в бригадах тт. Шанцева, 
Походни, Балукова, Власен
ко,- Шутова,- Батехи, Швабе- 
ланда, Нестерова, Колодйя.

Высокие, образцы труда 
показывают все восемнад
цать бригад нижнего склада, 
занятые разделкой леса. 
Ко.ллективы, возглавляемые 
тт. Вбеводкиным, Костенко.

Бочаевым, Усенко, раскря
жевали с начала года по 16 
тысяч и более кубометров 
леса.

На погрузке леса в суда 
слаженно работают бригады 
тт. Белоконя и Асьминско- 
го с Усть-Тымского сплав- 
участка.

Расширяет свои границы 
леспромхоз. В этой пятилет
ке в Александровском рай
оне построены два лесопунк
та. Их общая производствен
ная мощность — сто тысяч 
кубометров в год.

Ленинский юбилей наши 
лесорубы готовятся отме
тить не' только ударным 
трудом. Значительно улуч
шатся и • культурно-бытовые 
условия тружеников леса, 
преобразятся поселки. Толь
ко в нынешнем году построе
но свыше 50 домов и обще
житий, две ■ школы, магазин, 
заложены три больницы. 
Сделано много, будет сдела
но еще больше..

Коллектив Каргасокского 
леспромхоза, безусловно, 
возьмет намеченные рубе
жи, достойно встретит 

, 100-летие со дня рождения 
великого вождя партии, осно
вателя Советского государст
ва В. И. Ленина.

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Каргасокского 

леспромхоза.

Н О В
Николай Матвеевич Гуров 

— бульдозерист управления 
«Гидродормост». Давно у не
го. не было такой горячей по
ры, как нынче. Работы на 
сооружении троллейбусной 
трассы второй очереди для 
его стального коня хватает. 
Сроки поджимают. И трудит
ся человек, не.считаясь со 
временем. Бывает, что не

T J P J L C C J b l
сходит с бульдозера по пол
торы смены, а когда от его 
усилий зависят темпы рабо
ты других, — и по две сме
ны не уходит домой.

— Я же понимаю, как то
мичам нужен троллейбус, — 
говорит Николай Матвеевич. 
— Тут уж со временем счи
таться не приходится.

Фото Ф. Хитриневича.

НА О С Н О В Е  РАВНОПРАВИЯ
И ВЗАИМНОЙ ВЫГОДЫ СЕМИНАР ООН В МОСКВЕ

/  у  входа в здание Всесоюз
ной академии внешней тор
говли в Москве на флагшто
ках подняты флаги СССР и 
ООН. Здесь начал работу 
международный семинар 
«Государственная торговля» 
для представителей стран 
Экономической комиссии 
ООН для Азии и Дальнего 
Востока (ЭКАДВ). Целью 
семинара, который проводит
ся по инициативе этой комис
сии, является ознакомление 
С опытом государственной 
торговли Советского Союза.

В семинаре участвуют 
представители Инд 1̂и , . Ин
донезии, Ирана, Малайзии,

Непала, Пакистана, Синга
пура, Филиппин, Цей.чона. 
а также ответственные сот
рудники секретариата
ЭКАДВ.

Семинар открыл ректор 
академии Б. С. Ваганов. С 
приветствием к гостям обра
тился заместитель министра 
внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин. Он отметил, 
что торговля Советского 
Союза с развивающимися 
странами, в том числе со 
странами ЭКАДВ, постоянно 
растет и что имеются благо
приятные возможности для 
дальнейшего ее расширения 
на основе равноправия и вза

имной выгоды.
Затем выступил первый 

заместитель председателя 
Государственного комитета 
Совета Министров СССР по 
внешним экономическим свя
зям И. В. Архипов. Он под
черкнул, что Советский Союз 
вносит свой вклад в дело ока
зания технической помощи 
развивающимся странам че
рез ООН и ее специализиро
ванные организации. В на
стоящее время СССР имеет 
соглашения о сотрудничестве 
на двусторонней основе с 35 
развивающимися странами.

Исполнительный секре
тарь ЭКАДВ У Ньюн выра

зил благодарность Советско
му правительству за предо
ставленную возможность 
провеЬтн семинар и отметил 
важное значение этой встре
чи. Ознакомление с опытом 
СССР, подчеркнул он, будет 
способствовать расширению 
торговли стран района 
ЭЙАДВ с Советским Союзом 
и другими социалистически
ми странами.

Семинар продлится до-22 
октября. С докладами высту
пят видные советские ученые 
и специалисты. Гости совер
шат поездку в Ленинград и 
Одессу.

(ТАСС).
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О Г О Ж И Й  Д Е Н Ь
Телефонные звонки из 

ферм и бригад, которые раз
даются сейчас по утрам в ка
бинетах руководителей и 
главных специалистов совхо- 

хЗов «Молчановский» и «Тун- 
гусовский», все чаще, похо
дят на призывы о помощи. 
Сообщения одно . тревожнее 
другого на корню Ъсыпают- 
ся овес и пшеница, горит зер
но на токах, на хлебоприем
ных пунктах отказываются 
принимать влажное зерно, 
шоферы не справляются с 
хлебными перевозками, су
шилки перегружены...

Но большинство руководи
телей хозяйств и главных 
специалистов сохраняет само
успокоенность. Неурядицы 
на уборке урожая они чаще 
всего воспринимают как не- 
избенсные. В их руках «на
дежный» козырь; жатва в 
этом году началась с опоз- 
дание1\1 на 10 дней. А тут 
еще дожди, снег — стихия, 
одним словом.

Эта самоуспокоенность 
настораживает. Думаешь; так 
ли уж сильно подводит мол- 
'чановцев погода? Начинаешь 
анализировать цифры и фак
ты и приходишь к твердому 
убеткдению; в некоторых 
бригадах, на некоторых фер
мах неблагоприятными погод-, 
ными условиями пытаются 
скрыть собственную неорга
низованность.

Уборка нынче затянулась. 
На 26 сентября в совхозе 
«Молчановский» обмолбчено 
всего 74,7 процента- посевов 
зерновых, а в совхозе «Тун- 
гусовский» и того меньше— 
67,8. На многих участках 
овес и пшеница уже осыпа
ются. Сотни центнеров зер
на окажутся не в амбаре, а 
в земле. И дело тут не толь
ко в позднем созревании 
хлебов. В первые дни жатвы 
в совхозах очень плохо ис

пользовали погожее время. 
Все ждали, когда установит
ся ясная погода, чтобы по-на
стоящему развернуться. А 
ясных дней, как известно, 
этой осенью было не очень 
много, развернуться так и не 
удалось. Даже сейчас, когда 
уже каждому ясно, что ждать 
нечего, комбайны в обоих 
совхозах используются дале
ко не с полной производи
тельностью.

Для примера возьмем один 
типичный день — прошед
шую среду, когда погода бла
гоприятствовала уборке. За 
этот день в совхозе «Молча
новский» убрали 179 гекта
ров — многие комбайнеры 
не выполнили даже сменных 
норм. Часть механизаторов 
неполностью использует на 
работе световой день, ком
байны простаивают из-за по
ломок. В иные дни на фер
мах не работает до половины 
уборочной техники.

Выработка каждого ком
байнера соседнего хозяйства 
составила в среднем 6,7 гек
тара. Но сейчас, в связи с 
создавшейся обстановкой, 
речь должна идти не только 
о выполнении,, а о значитель
ном перевыполнении смен
ных заданий.

Справедливости ради надо 
сказать, что в хозяйствах 
Молчановского района нема
ло комбайнеров, которые 
трудятся в последние -дни 
страды с полной отдачей, 
дорожат на уборке хлебов 
каждой минутой. Так, на 
счету у комбайнеров совхоза 
«Молчановский» И. Бейкова 
и А. Студенкова уже почти 
по 4 тысячи центнеров на
молоченного зерна. За про
шедшую среду комбайнеры 
Сарафановской фермы совхо
за «Тунгусовский» А. Со
ловьев и М. Александренко 
намолотили вдвоем 452 цент

нера зерна. Начинают они 
работу в 9 —10 часов утра и 
заканчивают в час-два ночи, 
не допускают поломок ком
байнов. '

В то- же время, отдельные 
механизаторы за Целую пя
тидневку намолотили только 
по 400—300 центнеров зер
на и даже меньше. По дан
ным на 26 сентября, 36 мол- 
чановских комбайнеров из 
63 намоЛотили с начала жат
вы меньше 2 тысяч центне
ров зерна. Между тем уро
жай в совхозах нынче от
менный, и условия труда у 
этих механизаторов такие 
же, как у передовиков.

Особо следует сказать о 
качестве уборки. Сейчас на 
потери хлеба на многих фер
мах смотрят сквозь пальцы— 
были бы хорошие темпы. 
Много зерна теряется на по
лях, токах, дорогах. Сразу за 
селом Тунгусово, где нахо
дится центральная усадьба 
совхоза, на одном из масси
вов у дороги 25 сентября ко
сили пшеницу братья Приту-. 
ло. Уже издали можно было 
видеть, что их комбайны дви
жутся на очень большой ско- 

, рости, уборка ведется на 
недопустимо высоком срезе. 
На поле было обнаружено 
немало несрезанных или сре
занных наполовину колось
ев. Потери зерна были значи
тельны, но это нисколько не 
смудцало комбайнеров. Они, 
можно сказать, орудовали на 
виду у руководителей совхо
за и фермы.

25 сентября молчановские 
земледельцы вели в основ
ном обмолот семенных уча
стков. Но прирост засыпан
ных семян за день был неве
лик. В совхозе «Мрлчанов- 
ский» намолотили за день 
3.180 центнеров зерна, в 
совхозе «Тунгусовский» — 
3.262 центнера. А се.мян в

хозяйствах засыпано соответ
ственно только 840 и 950 
центнеров. Медленные, темпы 
этой работы объясняются во 
многом низкой производи
тельностью сушилок.

Механизмы работают на 
износ, выходят, из строя, ча
сами простаивают. Ежесмен
ные техуходы за ними на 
некоторых фермах не прово
дят.

В прошедшую среду на 
пахоте в совхозе «Молчанов
ский» было занято 19 гусе
ничных тракторов, в сосед
нем хозяйстве — 25. Одцако 
тунгусовцы Б этот день вспа
хали на 115 гектаров земли 
меньше, чем труженики сов
хоза «Молчановский», хотя и 
на молчановских полях была 
возможность вести пахоту 
быстрее.

Гришинская ферма по тем
пам пахоты занимает пос
леднее место Б совхозе «Мол- 
чаноБСКий». Подъем зяби на 
этой ферме ведут опытные 
механизаторы Д. Майоров, 
Д. Рогачев и Е. Струков, но 
им не обеспечивают фронт 
работ. Солома на полях не 
убирается и не скирдуется, 
повсюду лежат копны, их все 
время приходится объезжать, 
на что уходит немало-време
ни. Кроме того, у трактори
стов нет сменщиков, пахота 
ведется в одну смену. Нема
ло недостатков в подъеме -зя
би также на Алексеевской и 
Майковской фермах этого 
совхоза.

Особое внимание специа
листам, бригадирам следова
ло бы обратить на качество 
пахоты. Как показала провер
ка, отдельные механизаторы 
пашут мелко, с огрехами. На 
многих массивах оказались 
неопаханными края полей.
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Д Ы Н 3 г1 и к
п о л е в ы х  р а б о т

За 26 сентября механизаторами убрано всего 6,6 тыся
чи гектаров — прирост убранной площади за день — 
2,1 процента. Осталось убрать 68,8 тысячи гекта
ров —- 20,8 процента посевов зерновых. Повсеместно на
чали копку картофеля. Его еще в земле 1.960 гектаров — 
43,7 процента занятой картофелем площади. Не заверше
на уборка льна, которого на корню 313 гектаров.

Много работы в эти дни на токах. Зерно с них идет 
двумя потоками — на хлебоприемные пункты и в закрома 
на семена. К 27 сентября на хлебоприемные пункты зер
на поступило 138.162 тонны — 168,4 процента плана- 
заказа государства. Семенного зерна в колхозах и совхо
зах на эту же дату засыпано 53.290 тонн—69,1 процента 
плана. По районам засыпка семян такова (в процентах к 
плану); Кожевниковский—-89, Каргасокский—85, Асинов- 
ский—84, Колпашевский—84, Молчановский—82, Перво
майский-^.-78, Чаинский—76, Шегарский—75, Томский 
— 70, Кривошеинский — 59, Зырянский — 52, Бакчар- 
ский — 50, Парабельский — 35, Тегульдетский — 18.

Наряду с засыпкой семян готовится вторая основа бу
дущего урожая — зябь. К 27 Сентября вспахано 179,8 
тысячи гектаров — 55,3 процента плана.

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.
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I ЗАКОНЧИЛИ УБОРКУ
Колхоз имени Ленина Ко- 

жевниковского района (пред
седатель тов. Егоров И. Н., 
секретарь парткома тов. Ни
кишин Н. А., секретарь коми
тета ВЛКСМ тов. Моисе
ев В. Я., агроном тов. Мама- 
кин А. В.) закончил уборку 
зерновых. Хлеб сжат и обмо
лочен с 8.069 гектаров. С 
каждого из них в среднем по
лучено по 20,1 центнера.

В колхозе засыпано 16.900 
центнеров семян — на 900 
центнеров больше плана. 
Более половины семян отсор
тировано, и образцы их на
правлены на анализ в лабо
раторию.

Механизаторы колхоза 
интенсивно поднимают зябь 
под яровой клан будущего 
года.

Н а  с у ш и л к е
НЕТ КОНТРОЛЯ

ГРАЖДАНСКИЙ ХУДОЖНИКА
26 сентября в Москве в Ко

лонном зале Дома Союзов про
должал работу второй съезд 
художников РСФСР. В цент-' 
ре внимания делегатов — воп
росы гражданского долга ху
дожника, проблемы создания 
произведений, во всем много
образии отражающих нашу 
современность, труд советско
го человека, созидающего пре
красное завтра.

Первым на утреннем заседа
нии выступил скульптор 
О. Комов (Москва). В эти 
дни, сказал он, основным и оп
ределяющим в своем творчест
ве каждый из нас, художников, 
считает подготовку к юбилей
ной выставке, посвященной 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Главным героем 
произведений искусства дол
жен стать советский человек. 
Мы хотим добиться того, про
должал скульптор, чтобы ни 
один город, ни один поселок 
не остался без монументальной

скульптуры, достойной наше
го времени.

Председатель ЦК профсою
за работников культуры 
М. Пашков от имени 600 ты
сяч членов профсоюза поже
лал художникам России новых 
успехов. Он подчеркнул необ
ходимость дальнейшего упроче
ния .связей профсоюза с Сою- 
зо.м художников.

. Секретарь правления Союза 
художников, СССР Е. Бела-: 
шова (Москва) отметила, что 
Союз художников стал приме- 
ррм реализации 'ленинской на
циональной политики. Именно 

, она помогла вызвать к жизни 
все таланты народа, помогла: 
художникам найти себя, свое 

. лицо, привела к стиранию гра
ней между периферией и цент
ром, помогла активному и ши
рокому выдвижению молодых 
художников.

■— В моем родном городе,— 
сказал живописец Ю. Боско из . 
Волгограда, — в годы войны

решалась судьба мира, и не 
раз еще мы будем возвращать
ся к тем героическим дням, ко
торые властно заставляют нас 
задумываться о месте худож
ника в идеологической битве 
сегодняшних дней. В этой свя
зи оратор критиковал некото
рых известных живописцев и 
скульпторов, которые, встав на 
путь лженоваторства, оказыва
ют нежелательное влияние на 
творчество молодых.

Сейчас мастера кисти и рез- 
■ ца приволжских городов с ог

ромным подъемом готовятся 
отметить 100-летие со дня ро
ждения В. И. Ленина.

Выступление заместителя На
чальника Главного политиче
ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота М. Калашника было 
посвящено роли изобразитель
ного искусства в военно-пат
риотическом воспитании трудя
щихся и советских воинов.

— С именем Ленина связано

создание и развитие револю
ционного искусства, которое 
было, есть и остается народ
ным и революционным, — ска
зал в своем выступлении 
скульптор Е. Вучетич (Моск
ва). — Это искусство оказало 
благотворное влияние на раз
витие всей мировой культуры. 
Оно является неотъемлемым 
оружие.м партии и народа, до
стоянием всего нашего обще
ства. В этом высоком назначе
нии искусства — Вризнание 
высокого назначения советско
го художника. Поэтому нам не
обходимо мерить СВОИ успехи 'и 
недостатки полной мерой. 
Пусть каждый из нас спросит 
себя, что сделал он, чтобы 
претворить ленинские заветы 
в живую плоть произведений 
искусства.

Оратор остановился далее 
на том, какой должна быть 
дея«’Льность творческого со
юза. По его мнению, в усло
виях острой идеологической 
борьбы главное — это идейное

воспитание всех мастеров и 
особенно творческой смены.

Тепло встретили делегаты и 
гости съезда выступление 
представителя кубанских кол
хозников — председателя сель
хозартели «Кавказ» А. Хомя
кова. Сердечно поблагодарив 
российских художников за ор
ганизацию в их колхозе кар
тинной галереи, он сообщил, 
что в ней побывало уже более 
ста тысяч человек. Колхозни
ки решили выделить на строи
тельство своей «Третьяковки» 
и- создание музея более 300 
тысяч рублей.

А. Хомяков передал крити
ческие замечания колхозников 
в адрес некоторых произведе
ний, примитивно показываю
щих жизнь колхозной деревни. 
Он призвал художников глуб
же изучать жизнь.

О современном развитии ис
кусства в Карелии говорил в 
своем выступлении Л. Ланки- 
нен (Карелия).

(ТАСС).

S  Создание полноценного 
=  семенного фонда для уро- 
S  жая будущего года хлеборо- 
S  бы Асйновского района счи- 
S  ,т'ают д.ля себя столь же не- 
=  отложной и ответственной 
=  задачей, . как завершение 
S  жатвы. Решать обе эти за- 
S  дачи приходится в сложных 
=  условиях, когда зерно посту- 
=  пает с семенных участков 
S  нередко недозревшим, а 
=  уборке почти каждодневно 
=  мешает ненастная погода. И 
S  тем-не менее в колхозах 
S  «Комсомолец» и имени Ки- 
S  рова семена зерновых яро- 
=  вых засыпаны уже полно- 
S  стью на весь яровой клин. 
Щ Завершают засыпку семян 
=  другие хозяйства района.
=  Пробы, представленные в 
S  контрольно-семенную лабо- 
S  раторию для анализа, пока- 
=  зывают, что почти все се.ме- 
=  на по чистоте отнесены к 
=  первому и второму классам. 
S  Чистое, нормальной влажно- 
=  сти (16—17 процентов) зер- 
S  но засыпают в колхозе нме- 
S  ни Ленина. Около 200 тонн 
=  семенной пшеницы засыпал 
=  в свои закрома колхоз «За- 
=  ря». Эта пшеница, как покя- 
S  зала проверка,., имеет всхо- 
=  жесть 90 процентов. Однако 
=  'В этом же хозяйстве 500 
S  центнеров пшеницы повы- 
=  шенной влажности — 19 
Щ процентов. А ведь эта пар- 
S  тия семян прошла подсушку. 
=  Можно было довести зерно 
S  до нужной кондиции, если 
=  бы за работой сушильщиков 
=  был установлен должный 
S  контроль, не допускалась

большая разница в темпера
турном режиме на сушилке.

Если хозяйства района 
имеют реальную возмож
ность полностью засыпать 
семена зерновых в ближай
шие дни и без особого труда 
довести их по чистоте и 
влажности до посевного 
стандарта, то всхожесть се
мян кое-где вызывает нема
лую тревогу. Первый же 
анализ принес немало огор
чений. Неудачно, например, 
проведена засыпка некото
рых партий семян пшеницы 
в колхозе имени Кирова. 
Полторы тысячи центнеров 
ее после анализа оказались 
со всхожестью ниже 40 про
центов. Руководители хоз.чй- 
ства поспешили, с уборкой 
недозревшей, семенной пше
ницы и не проконтролирова
ли работу сушильщиков, за
губивших часть семенного 
фонда.

Без семян хозяйство, ко
нечно, не останется. В эти 
дни на тока здесь поступает 
с поля полновесное созрев
шее зерно с рядовых посе
вов. Оно тщательно очища
ется от различных примесей 
и засыпается в обменный 
фонд. .То же самое делают и 
другие хозяйства, где всхо
жесть засыпанных семян 
вызывает сомнения. Тем не 
менее случай в колхозе име
ни Кирова должен послу
жить серьезным предостере
жением руководителям и 
специалистам других хо
зяйств.

И. КОРШУНОВ.
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Так временем, так жизнью
велено,

Заводы требуют и площади: 
Товарищи,

читайте Ленина!
К его томам

у»1Ножьте очереди. 
Строка—стрела, 

дорога,
улица.

Бетонный старт высокой

точности...
Войдите в дом,

как в революцию,
Где все — свершенья, 

а не почести.
Мысль делом пламенным

" проверена,
И ясен горизонт сверкающий. 
Товарищи,

читайте Ленина! 
Читайте Ленина, товарищи!

б л а г о р о д н ы й  д о л г  у ч е н ы х
М О С К В А. Коллегия 

Министерства высшего 
и среднего специального 
образования РСФ СР и 
президиум правления 

общества «Знание» Рос
сийской Федерации одоб
рили инициативу ученых 
Московского института 

народного хозяйства име
ни Плеханова.

Профессора и препо
даватели втого вуза на
мерены прочитать не ме
нее тысячи лекций, рас
крывающих роль В. И. 
Ленина, великого мыс
лителя и революционе
ра, рассказывающих о 
борьбе партии за претво

рение в жизнь его 
тов. Они призвали 
ученых, научных работ- ' 
ников и преподавателей 
Москвы широко развер
нуть массовую пропаган
ду ленинских идей в свя
зи с подготовкой к 
100-летию со дня рожде
ния Владимира Ильича.

(Т А С С ).

ЛЕНННСКИЕ К ЛЕНИНСКОМУ ЮБИЛЕЮ

К 1ИВ0МУ шш
с  пленума Томского горкома КП СС

Т ворческий план рай ком а  парт ии
Наш район носит имя ве

ликого Ленина, к столетию со 
дня рождения которого го
товится вся страна. Предсто
ящий юбилей вызвал поли
тический и трудовой подъем 
на всех наших предприяти
ях, стройках, родил новые 
патриотические «;^чинания. 
После постановления ЦК 
КПСС «О подготовке к 
100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина» 
партийные организации со
ставили перспективные пла
ны мрроприяти!^ по подго
товке к этой исторической 
дате. Обо всех планах, ко
нечно, не расскажешь. Но 
есть один план, в котором 
как бы аккумулировалирь 
общие их черты, главнее 
направления работы. Это — 
план райкома партии.

Конечно, этот план будет 
еще дополняться. Свои кор
рективы, дополнения внесет 
в него предстоящий пленум 
райкома партии, на котором 
будет обсуждено постанов
ление ЦК КПСС о подготовке 
к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина.

В практику работы рай
кома вошло регулярное за- 
с.лушивание отчетов руково
дителей и секретарей пар
тийных организаций пред
приятий о выполнении наме
ченных мероприятий по под
готовке к ленинскому юби
лею. С рассказами о планах 
и о том, как они выполняют- 

уже выступали руководи

тели мясокомбината, рыбо
завода, комбината бытовой 
химии и другие.

В честь юбилея трудящие
ся района принимают новые 
повышенные обязательства. 
Они сосредоточивают свои 
силы на нерешенных вопро
сах производства, культуры, 
стремятся лучше благо
устроить каждый уголок сво
его района. Все это нашло 
отражение в плане. Немало 
места отведено массово-по
литической работе, комму
нистическому воспитанию 
трудящихся, учебе коммуни
стов. Этому и посвящен пер
вый раздел районного пла
на.

Мыслится провести соб
рание партийно-хозяйствен
ного актива района и откры
тые партсобрания о ленин
ском стиле партийной ’ рабо
ты. На повестку Дня выдви
гаются такие вопросы, как 
«Ленинской партии боец», 
«Ленинский принцип подбо
ра, расстановки и воспита
ния кадров», «Сила комму
ниста — в марксистско-ле
нинской закалке», «Пррве- 
рять фактическое исполне
ние дел, как учил В. И. Ле
нин» и т. д.

О ленинском стиле и ме
тодах партийной работы на
мечено провести цикл семи
наров с секретарями парт
организаций. Цикл таких же 
лекций прослушают моло
дые коммунисты. Для них . 
же будут организованы

встречи с бойцами партии 
20-х и 30-х годов.

План предусматривает ши
рокое изучение идейного на
следия В. И. Ленина. В си
стеме партийной и комсо
мольской учебы намечено 
провести теоретические се- 

, минары: «Ленинское учение 
о построении социализма и 
коммунизма», «Укрепление 

сплоченности и единства ми
рового коммунистического 
движения». В этом году со
здано 79 семинаров, кото
рые будут изучать теорети
ческое наследие великого 
вождя.

Пройдут районные теоре
тические конференции, по
священные 99-летию и 
100-летию со дня рождения 

' Ильича. В Томском инже
нерно-строительном инсти
туте и в научно-исследова
тельских институтах пред
усмотрено подготовить и 
провести научные сессии, 
посвященные ленинскому 
юбилею. Для молодых тру
жеников района будут про
водиться Ленинские чтения, 
тематические вечера, в тра
дицию школ войдут ленин
ские уроки.

Около 40 пропагандистов, 
лекторов, учителей совер
шили этим летом экскур
сию по местам нарымской 
ссылки большевиков. Неко
торые пропагандисты, учите
ля съездили в село Шушен
ское, где молодой Ильич 
'отбывал ссылку, побывали

на его родине — в городе 
Ульяновске. Именно оттуда 
заведующая районе Н. В. 
Москвина заимствовала 
опыт проведения ленинских 
уроков. План предусматри
вает организацию новых эк
скурсий по ленинским ме
стам — на Волгу, в Ленин
град и т. д.

Эти экскурсии обогатят 
наших лекторов, пропаган
дистов, политинформаторов, 
позволят лучше проводить 
Ленинские чтения. Эта фор
ма пропаганды ленинизма 
станет у нас наиболее рас
пространенной. Начиная с 
октября этого года по ап
рель 1970 года. Ленинские 
чтения будут организованы 
для партийно-хозяйственно- ■ 
го, профсоюзного и комсо
мольского актива. В свою 
очередь партийные органи
зации будут проводить их в 
коллективах с показом до
кументальных кинофильмов.

В районе появятся ленин
ские кинолектории, начнут
ся кинофестивали, ленин
ская тема еще полнее зазву
чит на занятиях народных 
университетов культуры. 
Великому вождю пролетар
ской революции будут ро- 
священы выставки изобра
зительного искусства, народ
ного творчества. В библиоте
ках, клубах, кабинетах по
литпросвещения организу
ются книжно-иллюстратив
ные выставки.

В студенческих и завод
ских общежитиях откроется 
до десятка ленинских ком
нат и уголков.

Эти призывы подхвачены 
сейчас всеми трудящимися 
района. Дело за тем, чтоб 
лучше организовать юбилей
ное соревнование, избежать 
формализма, кйзенщины, 
добиться, чтобы оно дейст
вительно носило дух творче
ского горения, было по-на
стоящему всенародным. В 
этих целях план райкома 
партии предусматривает ши
рокое распространение по
чинов передовых предприя
тий, цехов, бригад по до
срочному выполнению зада
ний пятилетки. Формы этой 
работы разнообразны: рай
онный смотр по эконрмии и 
бережливости сырья и мате
риалов, конкурс рационали
заторов и т, д.

Итоги соревнования реше
но подводить по этапам на 
районных слетах передови
ков, при широком участии 
самих соревнующихся. По
бедителям трудовой вахты 
будут вручаться памятные 
дипломы.

Мы стремимся добиться, 
чтобы политическая и орга
низационная подготовка к 
юбилею, как требует поста
новление ЦК КПСС о подго
товке к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, ста
ла в районе делом общепар
тийным, общенародным.

* Г. ЗАВЬЯЛОВ, 
заведующий отделом про
паганды и агитации Ле
нинского райкома партии.

МУЗЕН СЕМЬИ 
УЛЬЯНОВЫ Х

УЛЬЯНО ВСК. Д вух
этажный деревянный 
дом, в котором жила 
семья Ульяновых с 1871 
по 1875 год, меняет ад
рес. Е ю  начали пере
двигать на новое место. 
Теперь он будет нахо
диться рядом с Ленин
ским мемориальным 

центром.
К ТОО-летию со дня 

рождения В. И. Ленина 
в этом доме откроется 
Музей семьи Ульяно
вых. На первом этаже 
будет представлено около 
трехсот различных до
кументов, произведе
ний живописи, графики, 
скульптуры. Посетители 
познакомятся с жизнью 
и деятельностью талант
ливого педагога и про
светителя Ильи Н ико
лаевича Ульянова. Мно
гочисленные документы 

расскажут о матери Вла
димира Ильича — Ма
рии Александровне.

На втором этаже ново
го музея будет воссоз
дана обстановка кварти
ры Ульяновых.

В день знаменатель
ной даты Музей семьи 
Ульяновых примет пер
вых посетителей.

(Т А С С ).
II

П О Д Г О Т О В К А  К з и м е ! с а м о х о д н ы й  б о г а т ы р ь

ВРЕМЯ
ТОРОПИТ

В подготовке нефтеразве
дочных предприятий области 
к-работе в зимних условиях 
наступили решающие дни. 
Сейчас закладывается основа 
для успешного выполнения 
плана будущего года, для 
наиболее экономичной рабо
ты зимой. Своевременная до
ставка оборудования, матери
алов, продовольствия непо
средственно на базы экспеди
ций гарантирует бесперебой
ную деятельность предприя
тий в зимние и весенние ме
сяцы, способствует тому, что 
нефтеразведчики от начала и 
до конца года могут работать 
ритмично, не ослабляя уси
лий в решении главной зада
чи — выполнении государст
венного задания по приросту 
запасов.

Навигация близится к кон
цу. Но предприятиям еще не 
отгружено около тысячи тонн 
обсадных и бурильных труб, 
1.200 тонн цемента. Вновь 
созданное геологическое уп
равление приняло ряд/сроч
ных мер. В результате эти 
очень нужные материалы на
чали поступать от поставщи
ков. Из всех экспедиций ху
же всего обеспечена трубами 
и цементом Каргасокская, 
что в основном обусловлено 
тем, что грузы сюда можно 
доставлять и в зимнее время.

Большой объем перевозок 
должны выполнить транс
портные цехи. В 1969 году 
предстоит освоить 20' новых 
площадей — больше, чем 
когда-либо' ранее. Нужно 
строить дороги, доставлять 
необходимые материалы ' и 
буровые станки. Однако под
готовка к зимним перевоз
кам идет плохо. Каргасокцы 
отремонтировали транспорт 
на 70 процентов, остальные 
экспедиции — на 45—55.

Сказывается отсутствие 
запасных частей. Некоторые 
предприятия испытывают фи
нансовые трудности, поэтому 
Не могут приобрести их. Но 
транспортники располагают 
достаточными резервами, 
чтобы все же ускорить ' ре
монт.

Для транспортировки гру
зов нужны дороги как на 
площади, так и непосредст
венно на объекты бурения. 
Куда вести магистральные 
дороги, — в экспедициях 
уже известно. Геологический

S МОГИЛЕВ, 26 сентября. (Бел- 
= — ТАСС). Работу над первой
S промышленной партией новых 
= самоходных скреперов марки 
S «МОАЗ-546П» Начал сегодня 
г  Могилевский автомобильный: 
S завод имени С. М. Кирова. Но. 
£ вая машина сможет - ааМеНИть 
£ три семитонных автомобилялса- 
с  мосвала и найдет широкое при- 
£ менение на строительстве кана- 
£ лов и плотин, шоссейных и 
£ железных дорог, на открытых 
Е разработках полезных ископае- 

план с учетом каждой сква- = «ых.
ЖИНЫ в этом году разрабаТЬ!- = Новая машина, которой не 
вается и будет утвепжлрн = страшно бездорожье, оснаще-

= «а двигателем в 215 лошади- значительно раньше, чем это £ ных сил вместо прежних 180 и 
практиковалось в Предыду- = благодаря этому развивает экс- 
щие годы. Нефтеразведчики i  "^уатационную скорость до 40 
имеют возможность в благо- 1 ®
приятное время начать подго- i  .
товку строительных площа- = В коллективе механиче- 
док под буровые и подъезд- £ екого цеха электролампово- 
ных путей, чтобы потом не £ го завода успешно трудится 
делать этого монтажникам = слесареи-сборщиком моло- 
зимой. £ дой коммунист Владимир

Медлят в экспедициях с £ Тяпкин. Высокопроизводи-

I-
ля - г

Щ ( Ш .

ч

W

ремонтом жилья. В Западной £ тельный труд он успешно со- 
нефтеразведке отремонтиро- = четает с учебой на четвертом 
вано всего четыре дома и два = курсе университета.

Васюганцы,’ кар- |  Ефименко,
гасокцы и александровцы £ ^
подготовили к зиме не более 
70---75 процентов подлежа- _ 
щей ремонту жилой площади. £

ini.

Известно, что еще три года 
назад городское хозя|1ство 
Томска, его службы быта, 
торговли, общественного пи
тания во многом отставали 
и от запросов трудящихся, н 
от уровня обслуживания на
селения, достигнутого в дру
гих областях Сибири. Са
мый взыскательный критик 
не может не отметить, что 
эти годы не прошли даром. 
Городская партийная орга-* 
низация многого добилась 
на пути превращения Том
ска в современный город с 
хорошо организованными 
службами .быта, коммуналь
ным хозяйством и общест
венным питанием. Это ощу
щает каждый томич.

Однако в работе службы 
быта и предприятий общеет-* 
венного питания есть много 
недостатков.

В начале августа бюро об
кома КПСС, вновь обсуждая 
эти вопросы на своем засе
дании, отметило, что в город
ской партийной организации 
еще не налажен строгий 
контроль за исполнением 
директив партии и прави
тельства об улучшении быта 
трудящихся, а также реше
ний, принимаемых ПЕгртий- 
ными и советскими органа
ми Томска. Значительная 
часть намеченных мероприя
тий выполняется медленно 
или вообще не реализуется.
В постановлении бюро обко
ма КПСС «О работе Том
ской городской партийной 
организации по улучшению 
коммунально-бытового об

служивания и общественно
го питания населения горо
да» указаны пути устране
ния серьезных недостат'ков.

25 сентября состоялся пя
тый пленум горкома КПСС, 
обсудивший доклад первого 
секретаря горкома партии 
тов. Васюкова И. Д. о мерах 
по выполнению постановле
ния бюро обкома КПСС. В 
прениях по докладу высту
пили: первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС тов. 
Сафронов А. М., мастер за
вода режущих инструментов 
тов. Воевода Л. К., началь
ник областного управления 
бытового обслуживания на
селения тов. Полозов В. П., 
председатель Ленинского 
райисполкома тов. Черка- 
шин 1Г.'-Г., председатель - 
горисполкома тов. Калаба 
Г. М., управляющий трестом 
Томскпромстрой тов. Крав
цов В. П., зам. начальника 
областного управления тор
говли тов. Сизикор Д. Т., 
токарь манометрового заво
да тов. Быкова Э. Б., секре
тарь обкома КПСС тов. Борт
ников А. И

Вот характерный пример, 
красноречиво свидетельству
ющий о том, что живая кон- 
К1)1 тная работа в руководя
щих партийных и советских 
ОШ .ных города порой не 
идет дальше бумаготворчест
ва и ыседательских обсуж- 
1П1 1(1 В начале года горком 
КПСС утвердил обязатель
ств ч по строительству важ- 
ищших'бО объектов, связан

ных с обмуживанием насе
ления. Наступает последний 
квартал, а на пленуме с тре
вогой говорили О том, что в 
большинстве случаев графи
ни строительства срывают
ся, в том числе и на таких 
важнейших объектах, как во
допровод, мясокомбинат 
И т. п.

Горком и райкомы КПСС 
порой либерально относятся 
к тем хозяйственным руко
водителям, которые по сути 
де^а игнорируют директивы 
партийных и советских ор
ганов, полагая, что благо
приятные показатели произ
водственного плана надежно 
ограждают их от требований 
постоянно заботиться об 
удовлетворении бытовых 
нужд трудящихся. Многие 
годы директором завода 
«Эмальпровод» .работает 
тов. Меньшенин В. В., одна
ко сколь-нибудь существен
ного вклада в томскую слу
жбу быта коллектив, воз
главляемый им, не внес. По
добную же позицию занима
ют руководители старейшего 
предприятия •— электроме
ханического завода (дирек
тор тов. Ганулин Э. Л., се
кретарь партийного бюро 
тов. Филенков П. В.), 
ГРЭС-П (директор тов. Ста
ровойтов А. И., секретарь 
партбюро тов. Башкиров 
И. М.) и некоторых других. 
На пленуме эта позиция бы
ла принципиально осуждена.

Заботясь о расширении 
сферы обслуживания, о со
здании новых предприятий 
быта, необходимо, как под
черкивалось на пленуме гор
кома, постоянно совершенст
вовать работу уже сущест
вующих предприятий комму
нального хозяйства и обще
ственного питания, разви
вать их производственную 
базу. Приводилось множест
во фактов низкой культуры 
обслуживания в Доме быта, 
пошивочных ателье и на дру
гих предприятиях. Качество 
работ зачастую не удовлет
воряет заказчиков. Плохо 
еще работают предприятия, 
обслуживающие студентов.

На пленуме указыва
лось, что серьезные недо
статки в работе предприя
тий быта, коммунального 

хозяйства и общественного 
питания — во многом ре
зультат слабости организа
торской и политической дея
тельности их первичных пар
тийных организаций. Горком 
и райкомы КПСС должны 
принять меры по их укре
плению, цаправив в сферу 
обслуживания инициативных 
и опытных коммунистов.

На пленуме обсуждался 
широкий круг вопросов. 
Важное место заняло обсуж
дение мер по выполнению 
социалистических обяза
тельств в честь 100-летия
со дня рождения 
нина, в которых 
большое внимание 

. ворению бытовых 
населения.

А. БРУСКИН

В. и. ле- 
уделяетея 

удовлет- 
запросов

Отношениё^к этой р Х т е  Ё П Р Е А П Р И Я Т И Е
тем более непонятно, что в = ^
экспедициях достаточно сил £

И  Р Е Ф О Р М А
и средств, чтобы своевремен- £ 
но подготовить жилье. 5

Отделения Новосибирского I  
орса почти закончили достав- = 
ку основных продовольствен- £ 
ных товаров. Хуже обстоит i  
дело с завозом картофеля и £ jyjhb помнится 1964 год. 
овощей. Работникам орса не £ тогда завод был планово- 
хватает оперативности, а не- £ убыточным предприятием, 
которым из них и элементар- = g  сентябре 1965 года состо- 
ного умения вести снабжен- £ Пленум ПН партии,
ческую работу в условиях = gpo решения заставили за- 

„ £ думаться над подготовкой к
° недо- I  переходу на новые условия 

статнах в подготовке к зиме, = планирование и экономиче- 
которые необходимо устра- £ ркого стимулирования. Осо-

5  ^  i  бенное внимание мы удели-
общем-то предприятия гео- = повышению уровня рен- 
логического управления мно- £ ^габельности.

= Был составлен комплекс- 
ин 1?.®“  Еыполне- £ дый план организационно-

геологоразведоч- |  технических мероприятий. В 
I  1965 году технико-экономи-

смоэтнровано’ изведется м°о1в -  завода утвер-
таж в пунктах хоанен^ i  соответсг-
pro4e-CMaM4Hbfx ^матеоиалов i  ^ главной задачей 
L” cTH р^з^вуаров о б ^  I  коллектива стало повыше-
костью' З .У о '  кубометро». |
Созданы условия для свое- £ инсто^ента Ужё в 1966 го
временной доставки этих ма- £ nv ноличество^^^точн^^^ из- териалов. Нехватка их в пре- = количество уоыточных из
дыдущие годы не раз приво- |  „роцгат пГсшв^^дила к срыву работ. |  сравнению с гуоо

Близится зима. Подготов- = 
ка к ней должна быть подчи- 5

ХОЗРАСЧЕТ по ГОРИЗОНТАЛИ И ВЕРТИКАЛИ

Большие перемены прои-
нена одной цели: выполнить |  да™^Ус?ойчивая^”ритмита

£ работа, выполнение всех ос- 
= ровных технико-экономиче- 
£ ских показателей, лучшее 
I  использование производст- 
i  венных фондов принесли 
= успех. Прибыль от реализа- 
I  ции продукции возросла в 
§ три раза и в 1967 году со-

возрастающии план по при- £ 
росту запасов. “

А. БАРЫШЕВ, 
и. о. начальника производ
ственно-технического отде
ла Томского геологическо
го управления.

ПАСЫ БЕЗ...  МЕХАНИЗМА .'Й
„  £ года — 1.867 тысяч рублей
Их сконструировали ленинградские инженеры. «Серд- = (в ценах на 1 июля 1967 

цем» хронометра стал крохотный кристалл кварца, ко- , £ года).
торын вьшолняет функцию элемента, задающего время. £ За два с половиной года 

Электронная- схема из нескольких кристаллов различ- = пятилетк^ 
ных веществ преобразует колебания кварца и выдает их 
на миниатюрное табло со светящимися цифрами.

Кварцевые часы, величиной в папиросную коробку, 
очень точны. Они работают на микробатарейке.

Ленинград. (ТАСС).

завод выпустил 
£ продукции на 957 тысяч 
£ рублей сверх плана. При- 
£ рост объема продукции был 
I  достигнут благодаря повыще- 
i  нию производительности

труда. Половина этого при
роста получена за счет улуч
шения использования основ
ных фондов производства. 
Они увеличились на 12,4 
процента, а объем продук
ции — на 23,2 процента.

Все это стало возможным 
в результате выполнения 
комплексного плана органи
зационно-технических меро
приятий.

Хорошие темпы увеличе
ния прибыли и ее величина 
говорят о том, что и в 1966, 
и в 1967 годах наш коллек
тив был готов к переходу на 
новые условия хозяйствова
ния. Но нам не разрешали 
перейти, а дополнительные 
прибыли, полученные за 
счет выявления резервов, 
закладывались в план. По
этому к моменту перехода 
на новые условия (мы пере
шли с 1 июля этого года) за
вод оказался в очень тяже
лых условиях. Для того, 
чтобы создать фонды мате
риального поощрения, надо 
найти истоки дополнитель
ной прибыли на июль-де
кабрь 1968 года в размере 
269 тысяч рублей. Заметим, 
что. это сверх установленно
го напряженного плана по 
прибыли.

Выходом из подобного по
ложения является более 
пристальное внимание абсо
лютно ко всем резервам 
производства. Безусловно, 
один из первых резервов — 
экономическая подготовка 
кадров. До сознания каждо
го работника должны дойти 
не только преимущества и 
сущность новой системы хо
зяйствования, но понимание 
того, что от его усилий зави
сит успех в работе предприя

тия. У каждого работника 
должен быть постоянный ин
терес к экономическому ана
лизу. С этой целью на заво
де была создана стройная 
система экономического обу
чения и, если хотите, воспи
тания. Минимум экономиче
ских знаний — далеко не 
все. Каждому надо отчетли
во представлять задачи за
вода, определить, каков бу
дет его вклад в их выполне
ние. Основное — экономи
ческая эффективность этого 
вклада.

Одновременно с создани
ем системы экономической 
учебы разрабатывались по
ложения о хозрасчете снизу 
доверху: служба — отдел- 
цех—участок. Конечно, хоз
расчет был и раньше, но в 
новых условиях его значе
ние возрастает, и сам по се
бе внутризаводской хозрас
чет требует, может быть, не 
коренных, но существенных 
изменений. В частности, на 
нашем заводе потрачено не
мало сил, чтобы разрабо
тать и правильно применять 
положения о материальном 
поощрении и материальной 
ответственности.

Некоторые показатели 
хозрасчета были изменены. 
Всем-основным цехам уста
новили новый показатель — 
фондоотдача, который весь
ма повлиял на отношение к 
использованию оборудова
ния и к величине незавер
шенного производства. По
ложительно сказалось вве
дение показателя «уровень 
рентабельности». За один, 
только месяц нормируемые 
оборотные средства сниже
ны на 8 процентов. Это толь
ко начало, так как на 1

сентября еще имелись сверх
нормативные остатки обо
ротных средств.

Цехи получили большую 
самостоятельность в распре
делении фонда материально
го поощрения для рабочих. 
Каждый рабочий сейчас зна
ет, за что и в каком размере 
он получит премию. Актив
ность рабочих в борьбе за 
выполнение производствен
ных заданий увеличилась.

Участковый хозрасчет, 
судьба которого раньше бы
ла не очень ясной, сейчас 
также во многом изменился 
и стал более действенным.f  
Действительно, раньше ма
стер имел показатели по 
производству и труду. Эко-, 
номические показатели дохо
дили только до цехового 
уровня, и если цех не выпол
нял план по себестоимости, 
то все мастера лишались 
премии. Теперь Для каждого 
мастера дается какой-либо 
элемент себестоимости. На
пример. в заготовительном 
цехе, где в себестоимости 
велик удельный вес затрат 
металла, элементом себе
стоимости для мастерского 
участка служит металл. Ес
ли участок уложился в свою 
себестоимость, а цех — нет. 
то мастер все равно преми
руется.

Хозрасчет по вертикали, 
его укрепление позволяет на
деяться, что резервы, необ
ходимые для получения до
полнительной прибыли, бу
дут найдены.'.

Не менее важно и даль
нейшее развитие хозрасчета 
по горизонтали. Здесь речь 
прежде всего о хозрасчет
ных взаимоотношениях меж
ду цехами. У нас действует

положение о хозрасчетных 
претензиях и санкциях, ко
торые может предъявить 
один цеховой коллектив дру
гому. В отчете о цеховой се
бестоимости есть специаль
ная строка, куда заносятся 
как полученные, так и вы
плаченные цехом суммы, на
численные по шкале санк
ций. Задержка заготовок и 
полуфабрикатов, их плохое 
качество и многие другие 
причины вызывают взаим
ные претензии Цехов. Одна
ко они еще не получили ши
рокого распространения. Не 
все цеховые экономисты до
статочно квалифицированны 
и подготовлены для оформ
ления расчетов ущерба, кото
рый вызван смежным цехом. 
Работники нашего отдела в 
ближайшее время разработа
ют типовые расчеты,, кото
рые будут просты и доступ
ны для цеховых экономи
стов.

Изменения в хозрасчете 
по вертикали и горизонтали 
улучшают условия и дейст
венность социалистического 
соревнования. Пункты обя
зательств отделов, служб, 
цехов, участков становятся , 
более конкретными. Выде
лены показатели, за которые 
должны бороться коллекти
вы отделов.

Влаготворное влияние 
Дальнейшего углубления хоз
расчета после перехода на  
новые условия хозяйствова
ния несомненно. Основная 
проблема в этом направле
нии — большая детализация 
хозрасчетных отношений. 
Нужен ежедневный учет за
трат хотя бы по основным 
эл е м е н т а м  са б ест о н м о ет и , 
б о л е е  строгий контроль за

выполнением номенклатур
ного плана и плана произвол 
дительности, ежедневный 
учет зарплаты и незавершен-! 
ного производства по цехам 
и даже по участкам. Короче 
говоря, мы нуждаемся в бо
лее оперативном наблюде
нии за экономическими про
цессами и Таком же опера
тивном вмешательстве в их 
течение, когда имеются от
клонения от желаемого. Это 
станет возможным при широ
кой механизации учета во 
всех звеньях производства и 
управленческого труда. Ни 
техники, ни специалистов 
для этого пока не имеется. 
Поэтому выделить специаль
ную группу для тщательно
го экономического анализа 
производства, для совершен
ствования хозрасчета »мы 
еще Не можем, хотя подоб
ная необходимость уже чув
ствуется.

Мы работаем в условиях 
экономической реформы три 
месяца. К ней мы пришли 
несколько иначе, чем другие 
томские предприятия. Мы 
начинаем с того, чем кон
чается на большинстве пред
приятий первый год рефорг 
мы. Несмотря на это, мы 
рассчитываем добиться до
полнительной прибыли 269 
тысяч рублей и создать за 
полугодие фонд материаль
ного поощрения в размере 
227 тысяч рублей, фонд 
развития производства — 
185 тысяч рублей, фонд со
циально-культурных меро
приятий — 72 тысячи руб
лей.

Но требуется напряжен
ная работа всех заводских 
Подразделений.

Материальные стимулы 
должны способствовать уве
личению выпуска продук
ции, улучшению ее качест
ва, снижению затрат и, в ко
нечном итоге, увеличению 
прибыли.

В. КЛЕМЕНТЬЕВА,
начальник планово-эко
номического отдела
Т о м ск о го  за в о д а  р е ж у 
щ и х  и н ст р у м ен т о в .

I,.''
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БЫТЬ ЛИ „КИПРЕЮ“ 
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На Новолипецком металлургическом заво
де полным ходом идет монтаж оборудования 
стана «2000» — сборка чистовых клетей, ко
торые являются одной из главных ступеней 
стана. Отсюда с большей скоростью потянется 
стальная лента шириной в два метра. Эта 
продукция требуется автомобильной, трактор
ной и другим отраслям промышленности.

НА СНИМКЕ (слева направо): слесарь- мон
тажник И. Е. Тормашев, главный инженер уп
равления «Металлургпрокатмонтаж-1» Г. К. 
Гончаренко и бригадир В. П. Щербаков на 
строительстве стана «2000».

Фотохроника ТАСС.
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я  ехала в Тегульдет, 
центр района сосновых ле
сов, медо-носного кипрея, не
собранных грибов и ягод. 
Стремительная «Заря» ле
тела по Чулыму - работяге. 
Он не только развозит на 
своем горбу лесные и хлеб
ные грузы, но и щедро по
ставляет тегульдетцам ры
бу.

В этом медовом, рыбном и 
ягодном изобилии, как пред
ставлялось издалека, легче 
было раздуматься о судьбе 
столовой в райцентре. Меч
талось об одноэтажном лад
но срубленном из толстых 
бревен здании. На карнизе 
виделась вывеска: «Волна 
Чулыма», «Крутой Яр» или 
что-то еще более экзотиче
ское: «Тайга», «Кипрей»...

Каждый из нас безотчетно 
испытывает гипноз таких на
званий: почему-то кафе
«Осенний лист» вам пред
ставляется более уютным, 
чем «Кристалл», а в «Огонь
ке» ожидаете больше тепла, 
чем в «Севере».

Так легко сказать: «Встре
тимся у «Черемухи» или: 
«Жду в «Рябине». Но попро
буйте даже приятелю бро
сить на прощание: «До девя
ти вечера в столовой № 1 
Тегульдетского райпотребсо
юза». Такая фраза не при
дет никому в голову уже по
тому, что столовые в рай
центре вечерами не работа
ют.

К тому же здание столо
вой в Тегульдете с июля ка
питально ремонтируют. В ав
густе стройка представляла 
первозданный* хаос: все
разрыто, развалено. Дв )е 
студентов Томского политех
нического института ,тт. Ач- 
синин и Иванов горько жп- 
ловались:

-— Стройкой ведает
РСУ-9. Такой плохой орга
низации работ не встретишь, 
наверное, нигде: указания,
как и что строить, ежеднев
но меняют, материалов не 
хватает.

Председатель райпотреб

союза Е. А. Цнро был в от
пуске. Беседую с завторгом 
А. В. Штырловым, и мерк
нет мечта о «Кипрее». Ана
толий Васильевич заботит
ся лишь о том, чтобы возро
дить после ремонта зауряд
ное предприятие общепита. 
Такое, где на обед съешь 
традиционные щи и-котлету, 
запьешь жидким компотом 
н выбираешься поскорее, с 
тоской думая об ужине из 
той же котлеты в той же об
становке.

Пусть поймут меня пра
вильно работники потребко
операции, хозяева райпот- 
ребсоюзовски.х столовых. Ав
тор не требует сооружений 
Из бетона и стекла и настен
ных росписей. Но ровные 
стены с красивой известко
вой покраской, современная 
мебель и оборудование — 
обязательны. . Приезжий 
идет сюда сразу, как только 
остановится в гостинице. Обе 
они — столовая и гостини
ца— рождают или впечатле
ние культуры и гостеприим
ства, или отталкивают от 
райцентра своим захолуст
ным бескультурьем.

Командировочный при
едет и уедет, а тегульдетцам, 
столовая должна служить не 
только местом, где можно по
есть, но и своего рода клу
бом и местом встреч и сви
даний. А еще добрым 
уголком, куда можно прий
ти с детьми, побаловать их 
летом ягодой с молоком, мо
роженым и всегда— соками, 
пирожным, слаДкой булоч
кой.

— Нет, только не цветная 
покраска, — возражает тов. 
Штырлов. — Штукатурку 
оставим в зале ту же, толь
ко подремонтируем. Отде
лывать стены заново очень 
дорого.

Если «только подре.монти- 
ровать» плохо обмазанные 
глиной стены главного за
ла, оставить в нем кое-как 
настланный пол, то неза
чем было и огород городить, 
ставить здание, на капиталь

ный ремонт. Не будет тогда 
«Кипрея» в Тегульдете!

Пообедать же приехавшие 
в райцентр и одинокие те- 
гульдетцы могут и в недав- ■ 
но открытой столовой № 1 
орса НоБотегульдетского 
леспромхоза. Эта столовая 
распахнула двери в начале . 
июля, но уже ползут трещи
ны по • стенам, метлахская 
плитка на полу не держится, 
особенно в помещении, где 
моют посуду.

Какая косность заставля
ет самых хороших людей 
нести в новый дом старые 
привычки? Пример орсов- 
ской столовой заставляет 
предполагать в основе это
го прежде всего элемен
тарную безграмотность. За
ведующая столовой Лидия 
Федоровна Литвинская бы
ла до перевода сюда пова
ром в райпотребсоюзовской 
столовой. На новом месте 
она приняла оборудование
— загляденье: все новень
кое, блестит, радует светлы
ми красками. Но больно 
глядеть, как это великоле-, 
пне портят на ходу.

— Монтировал нам обо
рудование электрик из СУ-21 
Томсклеостроя, Сметанин,
— рассказывает тов. Лит- 
винская. — «Смонтировал»
— ИИ один агрегат не рабо
тал. Помогали электрики из 
леспромхоза, кое-как мы 
оборудование пустили. Сей
час холодильник вышел из 
строя, картофелечистку не 
можем подключить...
• — Но ведь есть же у вас 
и свой механик?

— Есть. Геннадий Скоро-
ботов. Так он говорит: «Не
могу, не хватает знаний».

Вручную чистить карто
фель несподручно, резать 
овощи — тоже. Агрегаты 
стоят, а на гарнир каждый 
день в течение той декады, 
когда я наблюдала жизнь 
столовой, шли рис или вер
мишель. За все десять дней 
в меню ни разу не было ры
бы, чая с медом, салата из 
овощей. Изо дня в день одни

н те же приевшиеся биф
штексы и котлеты.

Суровая проза быстро по
тушила мечты о грибном, 
ягодном и медовом изоби
лии Тегульдета. Работники 
орсовекой столовой, как н 
райпотребсоюза, рассказы-- 
вали, что им разрешено по
купать у жителей все, что 
пожелают, души поваров и 
потребителей, Практически 
все продукты берут со скла
да орса. Так легче, проще, 
удобнее работникам столо
вой орса.

П р1 тако.м равнодушии 
было ' как-то неудобно спра
шивать о фирменных, своих, 
созданных из даров тайги'и 
Чулыма, блюдах. Обраду
ешься, когда прочитаешь в 
меню: «Телятина жареная».

Когда раздатчица подала 
на тарелочке типичный гу
ляш — ' кусочки мяса в соу
се, я искренне сказала ей: 
«Вы ошиблись, я заказывала 
жареную телятину». Оказа
лось, нет. Так здесь готовят 
и телятину, и гуляш, и под- 
(карку — меняется лишь мя
со. Повара • Е. С. Насонова 
и М. А. Костоусова и их по
мощники умудряются гото
вить все это даже с одним и 
тем же подливом.

В столовой лишь изредка 
подают жареные пирожки, 
совеем не пекут сдобных 
кренделей, подовых пирогов, 
не говоря о кондитерских 
изделиях. Ежедневно на сто
лах стоял квас, а окрошкой 
порадовали лишь один раз. 
Не купишь здесь даже ки
селя.

Думается, труд тегульдет-' 
ских домохозяек облегчили 
бы недорогие полуфабрикаты 
из мяса и овощей. Да и хо
лостяки, возможно, прихва
тили бы на ужин , парочку- 
друтую котлет — вдруг за
хочешь поужинать после 
восьми часов вечера? Полу
фабрикатами ж столовой не 
торгуют. Не приходится го
ворить о муссах и сбитых 
сливках.

У коллектива столовой нет 
желания подняться над обыч
ным представлением; поел— 
и ладно! Не до разносолов!

Пусть не представляет 
читатель этот коллектив, 
как холодных исп|Олните- 
лей, расчетливо не желаю
щих улучшать дело. Нет, 
они вежливы и исполнитель
ны. С первой встречи поко
ряет любезностью и делови
тостью буфетчица Клавдия 
Михайловна Березина. Ста
рательны и многие другие 
работники.

Пусть простит меня за- 
веду'ющая, Лидия Федоров
на Литвинская. Повар она, 
видимо, хороший, и коллек
тив ее уважает. Но от заве
дующего «Мечтой» или 
«Кипреем» требуются ши

рокий кругозор и высо1кая 
культура. Без этого трудно 
превратить кафе в подлинно 
культурный очаг села.

Человек с широким круго
зором, инициативный, напри
мер, вменил бы в обязан
ность гардеробщице или бу
фетчице продажу газет.

Единственный магазин-чи
тальня в Тегульдете откры
вается позже девяти часов 
утра и торгует до шести ве
чера. А Б столовой газеты 
наверняка покупали бы.

И нашёл бы время на ду
шевную беседу с забежавши
ми в кафе на огонек, взаим
но обогащающую собеседни
ков, Посетители подсказали 
бы новые рецепты: у иной 
домохозяйки в секрете не од
но «фирменное»* блюдо (та
кой поиск как-то вела «Не
деля»). А им рассказали бы о 
правильном питании, вкус
ном приготовлении самых 
известных блюд.
' Душа будущего кафе, он 
приобрел бы магнитофон с 
лентами: (классика, танцы, 
популярные песни) или про
игрыватель с хорошими пла
стинками. Негромкая музы
ка всегда создает празднич
ное настроение.

Заинтересованному чело

веку нетрудно найти путь к 
сердцам людей. Свадьба, 
день рождения — к нему бе
гут тегульдетцы. Здесь да
дут посуду и пришлют чело
века приготовить обед и сер
вировать праздничный стол.

Добрую помощь в органа-. 
зации хорошего кафе ока
зать должны комсомодьцЬ! 
!и коммунисты райцентра, 
интеллигенция села и редак
ция газеты «Коммунист 
Севера».

Каждому сельскО|Му кафе 
нужен общесгвенный совет.
В орсовекой столовой, совет 
может_^состоять из предста
вителей парторганизации, 
дозорных народного' контро
ля, комитета комсомола, ко- 

'.митета профсоюза . Новоте- 
гульдетского леспромхоза. В 
совете райпотребсоюзовской 
должны активно работать 
посланцы райисполкома, рай
кома ВЛКСМ, культурных 
организаций села.

Совет бы решил, как рас
ширить кругозор и знания 
Л. Ф. Литвинокой, помочь 
набрать опыта; потребовал 
бы от райпотребсоюза, что
бы заведующая его столо
вой В. И. Лекис не только 
отдыхала все время, пока 
здание ремонтируют, а съез
дила бы в Прибалтику, где 
кафе и столовые давно име
ют все то, о чем мы лишь 
мечтаем.

Такой совет поймет, что 
маленькому коллективу 
каждой столовой одноаиу не 
справиться с обслугой с 'утра 
до полуночи, да еще с выез
дами на свадьбу или другое 
семейное торжество. Нужны 
на вечерние часы желающие 
работать официантами на 
полетавни. Совет сможет 
позаботиться о порядке в за
ле, поможет справиться с 
другими трудностями — их 
на .первых порах будет не
мало.

Совсем неплохо, если у 
тегульдетцев будет выбор: 
идти в «Кипрей» или «Зе- ■ 
левую ветку». Они смогут 
выбирать, где сегодня внуе- 
нее фирменное блюдо и при- , 
ветливее официантки. ’

Тогда столовые в Тегуль
дете, будут ли они носить 
имена «Зеленой ветки», 
«Кувшинки» или другие, 
пахнущие тайгой, тающим 
снегом, сосновой смолой и 
медом, станут образцами для 
кафе во всех райцентрах на
шей области.

Л. ТИТОВА.
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П р о п и с к а  с т у д е н т а Наши консультации

КАЗАХСКАЯ ССР. Недалеко молодого 
города Ермак строится ГРЭС мощностью 2 
миллиона 400 тысяч киловатт. В этом году 
она даст промышленный ток.

НА СНИМКЕ; на строительстве Ермаков- 
ской ГРЭС.

Фотохроника ТАСС.

В ^редакди»д ; газетн. .*:Крос
ное знамя» поступают про^р- , 
бы 4 аТР ответы на eonpocbl,h<i.:C 
льготах для студентов, пропи
сывающихся в частных, ве
домственных домах и домах 
местною Совета, о праве на 
прописку в общежитии вуза.

О существующих правилах 
прописки студентов дает разъ
яснение начальник паспортного 
отдела УООП Томского облис
полкома Д . И. Яковлев.

Студент. имеет право на 
прописку в  л 1рбом жилом доме 
частного владения, ведомствен
ном или местного Совета и в 
том случае, когда в квартире на 
человека приходится менее 9 
квадратных метров жилплоща
ди, установленных по норме.

Студенты первого и второго 
курсов вузов в жилых домах 
прописываются сроком на год. 
Если по истечении года они 
продолжают учебу, то с согла-

сищ. Квартировладельца срок 
крЪШгски продлевается ' еще 
Твд. ' Студенты старших курсов .т,. 
могут быть прописаны Ha' -tpOi^-' 
до окончания учебного заведе
ния.

Прописка студента в обще
житии вуза производится пос
ле получения им ордера, кото
рый выдается учебным заведе
нием. Срок прописка — один 
год. Если студенту предостав
ляется общежитие на следую
щий год — прописка продля

ется, если его лишают общежи
тия — прописка аннулируется.

X Прописка в общежитии мо
жет быть аннулирована и в те
чение года, если студент будет 
исключен из вуза или по реше
нию студсовета и других орга
нов учебноуо заведения будет 
выселен из общежития за нару
шение правил.

Гражданин, не имеющий про
писки или получивший в ней 
отказ, должен выехать из Том- 
ска в 3-дневный срок. Прожи-

воющий без прописки подвер
гается административной от
ветственности.
■ По типовыл^"Правилам •̂̂ ЧКу‘“ 

денческих общежитий, утверж
денным Министерством высше
го и среднего специального об
разования СССР, в них разре
шается проживание только сту
дентов и аспирантов. Поэто
му все другие лица, независи
мо от того, семейные они или 
нет, в общежитиях прописы
ваться не будут.

сообщения из-за РУбожа
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ В МИД ГДР

БЕРЛИН, 26 сентября. 
Корр. ТАСС М. НикитоЧ’ 
кин передает:

■убедительные факты, сви
детельствующие о серьезной 
угрозе миру и безопасности 
в Европе со стороны бонн
ской милитаристско-реван
шистской политики. были 
приведен!)! вчера па пресс- 
конференции в министерстве 
иностранных дел ГДР. Пе
ред немецкими и иностран
ными журналистами высту
пил заместитель министра 
иностранных дел Г. Штиби.

Касаясь попыток правя
щих кругов Бонна противо
поставить вопрос заключе
ния Договора о нераспро
странения ядерного оружия, 
проблеме разоружения. 
Г. Штиби отметил; «Договор

о нераспространении ядерно
го оружия означает исклю
чительно важный шаг в де
ле ограничения вооружений 
и открывает новые возмож
ности для проведения эффек
тивных мероприятий по ра
зоружению. Тот, кто хочет 
разоружения, должен присо
единиться к этому договору. 
Западногерманское прави- 

, тельство говорит о разору
жении, — подчеркнул 
Г. Штиби, — и в то же вре
мя оно лихорадочно воору
жается».

«Изменение статус-кво в 
Европе, изменение сущест
вующих границ, захват тер
риторий других государств 
—это цель официально афи
шируемой западногерман

ской правительственной по
литики, — подчеркнул он. 
— В обладании ядерным 
оружием это правительство 
видит средство осуществле
ния своих агрессивных . ре
ваншистских требований». 

Правительство ГДР, ска
зал Г. Штиби, снова выдви
нуло предложения, в кото
рых указывается на необхо
димость создания системы 
коллективной безопасности в 
Европе с целью устранения 
военной угрозы, вытекаю
щей из агрессивной полити
ки Бонна. Сегодня мы вновь 
требуем, чтобы правительст
во Западногерманской Феде
ративной Республики подпи
сало Договор о нераспростра
нении ядерного оружия и

безоговорочно присоедини
лось к нему, как это сделало 
правительство ГДР с самого 
начала. Мы снова выдвигаем 
наше предложение, чтобы 
ГДР и Западногерманская 
Федеративная Республика 
вступили в безатомную зону 
в Центральной Европе.

В заключение пресс-кон
ференции журналистам бы
ли розданы два документа, 
показывающие подготовку 
Западной Германии к произ
водству ядерного оружия. 
Эти документы вскрывают 
действительную позицию 

боннского правительства и 
западногерманских монопо
лий в отношении Договора о 
нераспространении ядерного 
оружия.

З А С Е Д А Н И Е  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Ч С С Р

ПРАГА, 26 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агент
ство ЧТК, вчера состоялось 
заседание правительства
ЧССР. Правительство обсу
дило конкретные мероприя
тия, связанные с созданием 
дальнейших предпосылок
для нормализации политиче

ской и экономической жиз
ни.

Правительство освободи
ло 3. Гейзлара от обязанно
стей генерального директо
ра чехословацкого радио и 
И. Пеликана — от обязан
ностей генерального дирек
тора чехословацкого телеви
дения.

ЗА Я В Л Е Н И Е  КЛИФФОРДА
ВАШИНГТОН, 26 сентяб

ря. (ТАСС). Министр оборо
ны США Кларк Клиффорд 
заявил вчера, что Соединен
ные Штаты пошлют в Юж
ный Вьетнам еще четырна
дцать тысяч солдат и дове
дут численность американ
ского экспедиционного кор
пуса во Вьетнаме до 549.500

человек. Это заявление. 
Клиффорда сделано явно с 
целью опровергнуть выступ
ление конгрессмена Мелвина 
Лэйрда, который заявил 24 
сентября, будто бы прави
тельство США /планирует 
вывести в предстоящие де
вять месяцев 90 тысяч аме
риканских солдат из Южно
го Вьетнама.

СЕРЬЕЗНОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ
КАИР, 26 сентября. 

(ТАСС). Общественность и 
печать ОАР с большим удов-  ̂
летворением восприняли за
явление в связи с положени
ем на Ближнем Востоке, ог
лашенное вчера на пресс- 
конференции в министерстве 
иностранных дел СССР.

Печать указывает на свое

временность заявления, от
мечая, что оно сделано в 
тот момент, когда из-за не- 

■■ прекращающихся актов аг
рессии со стороны Израиля 
на Ближнем Востоке проис
ходит опасное обострение об
становки. Газеты подчерки
вают, что Советский Союз 
вновь четко и ясно заявил о

своей полной поддержке 
справедливого дела арабов.

В сообщениях выделяет
ся то место из заявления, 
где говорится, что «в той 
борьбе, которую ведут араб
ские народы за свою свобо
ду и независимость, они бу
дут, как и прежде, иметь 
поддержку и помощь Совет
ского Союза»,

«Аль-Гумхурия» отмеча
ет, что Советский Союз со 
всей решительностью и твер
достью еще раз предупре
дил израильское правительст
во о серьезных последствиях 
его провокационных актов в 
отношении ОАР, Иордании 
и Сирии.

Интрига и дезинформация- 
орудие враждебной пропаганды

Награды
многодетным
матерям

"' '̂ ‘казом Президиума ' feep- 
хоБного Совета РСФСР от 2 
сентября 1968 года орденом 
«Материнская слава» I, II и 
III степеней награждены 25 
матерей Томской области, ро
дивших и воспитавших де
вять, восемь и семь детей. 
Медалью «Медаль материн
ства» I и П степеней награж
дены 100 многодетных мате
рей.

СОФИЯ. Агентство БТА 
передает;

Дезинформация, активная 
и систематическая, — это 
стиль работы средств инфор
мации западных стран. К ней 
прибегают ежедневно, еже
часно, ежеминутно. Поток 
непрерывен, взаимодействие 
происходит по системе эска
лации. Одно агентство зон
дирует почву, другое подбра
сывает инсинуацию, третье 
добавляет что-нибудь от се
бя, наблюдатели «удивляют
ся», «политические деятели 
задают друг другу вопросы». 
Начинаются комментарии, и 
сочетание дезинформации и 
интриги провозглашается по
литическим фактом. Не бу
дем забегать далеко. 20 сен
тября агентство Франс Пресс 
передало сообщение из Бел
града, что визит Главно
командующего Объединенны
ми Вооруженными . Силами 
стран—участниц Варшавско
го Договора Маршала Яку
бовского в Софию «удивил 
обозревателей». Спустя не
сколько часов так же ано
нимно агентство Франс 
Пресс намекнуло на сей 
раз, что «политические 
деятели задают вопрос, нель
зя ли истолковать этот визит 
в соседнюю Югославии стра
ну как возможную угрозу 
Югославии, отношения с ко- 
то{Гой весьма о'бострены».

Пользуясь этим намеком, 
американское агентство
Юнайтед Пресс Интернэшнл 
сразу же передало телеграм
му из Лондона, в которой 
среди прочих распространяю
щихся слухов сообщалось, 
что «Россия, по всей веро
ятности, разместит свои вой
ска в Болгарии».

Как видно, в связи с обык
новенным посещением воена- 
чальнико.м союзной страны 
инсинуация переросла в по
сылку войск. К этому остава
лось прибавить совеем 
немного, чтобы и сами вой
ска оказались в Болгарии.

И вот, пока все развива
лось в знакомой сфере поли

тических интриг и спекуля
ций, внушения и недомол
вок, бомба взорвалась в дру
гом месте. 21 сентября Ал
банское телеграфное агент
ство передало, что прави
тельство Албании вручило 
болгарскому правительству 
ноту, в которой выражается 
протест против размещения 
крупных советских войско
вых частей в нашей стране. 
При этом в ноте самым серь
езным образом утверждает
ся, что албанское правитель
ство располагает «неопровер
жимыми доказательствами» 
сосредоточения многочислен
ных советских войсковых 
частей на болгарской терри
тории.

Читаешь и , удивляешься! 
Всему миру известно, что 
Болгария — страна с широко 
открытыми для туристов гра
ницами. Сотни тысяч иност
ранцев из Западной Европы, 
Югославии, Греции. Турции 
и других стран изъездили 
буквально вдоль и поперек 
небольшую территорию на
шей родины, чтобы насла
диться ее природными красо
тами и осмотреть ее истори
ческие памятники, провести 
приятно дни на знаменитых 
черноморских и горных ку
рортах. Болгария — малень
кая страна, и от наблюда
тельного взора не может 
ускользнуть присутствие 
чьих бы то ни было войск. К 
несчастью для западных 
агентств и правителей Тира- ■ 
ны, несмотря на «неоспори
мые доказательства», кото
рыми они похваляются, ни 
один иностранец, находящий
ся в Болгарии, не обнару
жил никаких следов присут
ствия советских войск -на 
болгарской территории. Но 
выдумка им шужна, чтобы 
плести интригу вокруг Бол
гарии, которая якобы предо
ставила свою территорию в 
качестве «базы советской аг
рессии».

И начался барабанный 
бой. По сообщению афинской

газеты «Врадини», советские 
войска будто бы переброше
ны на болгарскую террито
рию еще месяц назад. Дру
гие греческие и югославские 
газеты писали: «Русские под
готавливают вторжение в 
Югославию».

Чтобы понять, какие раз
меры приняла военная исте- 
Р1!я в Югославии, разжигае
мая как печатью, так и от
ветственными югославскими 
деятелями, достаточно про
читать, что пишет, Франс 
Пресс из Белграда; «Пред
стоит ли война на Балка
нах?» В Лесковаце, в семи
десяти километрах от бол- 
га'рсной границы, проводи
лись первые большие манев
ры по «пассивной обороне» 
в присутствии девизионного 
генерала Писковича, ответст
венного за оборону Сербии, и 
официальных представителей 
шести югославских федера
тивных республик. В четыр
надцать часов сирены дали 
сигнал тревоги. Десять тысяч 
жителей были срочно эвакуи
рованы в села. Бригады 
«пассивной обороны» дейст
вовали вместе с рабочей ми
лицией под вой сирен, машин 
скорой помощи и пожарных 
машин.

Теперь уже совершенно 
ясно, для чего была нужна 
империалистическая интрига 
и почему югославские газе
ты сообщили на первь1Х поло
сах о ноте Албании под та
кими заголовками: «На бол
гарской территории создан 
очаг агрессии» («Полити
ка»), «Концентрация совет
ских войск на болгарской 
территории» («Борба»), «Бо
лгария — база агрессии» 
(«Вечерние новости») и т. д.

Какие же выводы можно 
сделать из сказанного вы
ше? То, что империалисти
ческая пропаганда с опреде
ленной целью подбросила как 
уловку, было подхвачено и 
раздуто пропагандой двух го
сударств, которые называют 
себя социалистическими.

(ТАСС).

п о | э т

ПОБЕДА- 
ДО СРОКА

КИЕВ, 27 сентября. 
(ТАСС). Московский гросс
мейстер Борис Спасский стал 
победителем шахматного мат
ча претендентов и вновь за
воевал право встретиться в 
матче с чемпионом мира Ти
граном Петросяном. Вчера 
он сыграл вничью е ленин
градским гроссмейстером 
Виктором Корчным и после 
десяти партий добился реша
ющего перевеса — 6.5:3,5.

Вновь на авансцене- 
Петросян и Спасский'

Гроссмейстеру ' Борису 
Спасскому, претенденту на 
шахматную корону мира, — 
31 год. Он окончил факуль
тет журналистики ‘ Ленин
градского государственного 
университета.

Уже в 13 лет Борис счи
тался одним из сильнейших 
юных шахматистов, а спустя 
три года он получил звание 
международного мастера — 
первый, такой случай у нас в 
стране. 1955 год принес ему 
сразу два титула — чемпио
на мира среди юношей и 
международного гроосмейсте- 
ра.

За последние восемь лет 
Борис Спасский достиг выда
ющихся успехов. Он завоевал 
первые места на междуна
родных турнирах в Риге, 
Мар-дель-Плата (Аргентина), 
Белграде. Санта-Моника 
(США) и Гастингсе (Анг
лия). Выступая в 1965 году 
в турнире претендентов на 
первенство мира. Спасский 
победил сначала Пауля Ке- 
реса, потом Ефима Геллера и 
Михаила Таля. В последо
вавшем затем матче Петро
сян — Спасский (1966 год) 
чемпиоц мира добился побе
ды о минимальным переве
сом — 12.5:11.5.

Право вторично встретить- - 
ся с Тиграном' Петросяном в 
1969 году Борис Спасский 
завоевал, одержав победы 
над Геллером, датчанином 
Вентом Ларсеном и Викто
ром Корчным.

(ТАСС).
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ОВ

УМНАЯ. ИНТЕРЕСНАЯ КНИГА МЕМУАРЫ АДМИРАЛА 
Н. Г. КУЗНЕЦОВА

«Мы вопрошаем и до
прашиваем прошедшее, 
чтобы оно объяснило нам 
наше настоящее и на
мекнуло нам о нашем 
будущем».

В. Г. БЕЛИНСКИР].

лица (я видел его в Одессе в 
1953 году), он внешне напо
минал классического «мор
ского волка» — по Станюко-

ГЕРОИ Советского Сою
за Николай Герасимович

Кузнецов был наркомом Во
енно-Морского Флота СССР 
в предвоенные годы и во 
время Отечественной войны.

Стройный, подтянутый, с 
благородными, как говорят, 
аристократическими чертами

вичу —- сурового адмирала 
«голубых кровей». На самом 
же деле его служебная био
графия начинается с граж
данской войны, когда он доб
ровольцем пришел на флот. 
От рядового матроса до ад
мирала, народного комиссара 
— «карьера», характерная 
лишь для страны социализ
ма.

Н. Г. Кузнецов был одним 
из крупных руководите

лей и организаторов фло
та. Ему приходилось ре
шать нелегкие вопросы 
строительства - кораблей, 
подводных лодок, самолетов 
морской авиации, портовых 
сооружений, вопросы органи
зации системы оперативной 
готовности флотов, флоти
лий и баз. И не случайно 
ВМФ за несколько часов до 
начала войны был поднят по 
тревоге. Не случайно флот 
первым нанес . сокрушитель
ные удары по фашистам — в 
море, на побережье и в са

мом логове гитлеровцев — в 
Берлине (именно Балтфлот 
послал самолеты, бомбившие 
столицу Германии).

Об этом, не выпячивая, а 
порой и затушевывая свою 
роль, написал адмирал Куз
нецов в книге мемуаров «На  ̂
кануне», вышедшей в Воен- 
издате в 1966 году. Книга не 
задержалась на прилавках. 
Читатель поставил ее в один 
ряд с лучшими военными ме
муарами маршалов Конева, 
Чуйкова, Ереме,нко, адмира
ла Головко и других прослав
ленных военачальников. И

вот журнал «Октябрь» на
чал (с восьмого номера) пуб
ликацию’ второй книги воспо
минаний адмирала —- о пер
вых двух годах войны.

Как и в книге «Накануне», 
автор пишет не тр.лько собст
венно о флоте. Взаимодейст
вие с другими родами войск, 
встречи с руководителями 
партии и правительства, кар
тины фронтовой Москвы и 
Ленинграда, взаимоотноше
ния с союзниками, портреты 
флотоводцев и героев-матро- 
сов — таково далеко не пол
ное содержание воспомина

ний. ,
Интересны страницы, где 

Н. Кузнецов пишет о Верхов
ном Главнокомандующем. Не 
обходя просчетов И. В. Ста
лина в определении срока 
готовившегося нападения 
гитлеровской Германии на 
СССР, автор объективно' 
показывает его роль в ук
реплении обороноспособно
сти страны, в мобилизации 
масс на отпор врагу, в руко
водстве Вооруженными Си
лами.

Некоторые мемуары изда
ются в обработке опытных 
литераторов. Н. Г. Кузнецов

пишет сам, пишет в умной, 
сдержанной манере, не при
спосабливаясь к «сухопутно
му» читателю, сохраняя 
флотский «колорит» и тер
минологию.

Что еще характерно для 
мемуаров Н. Г. Кузнецова? 
Любовь автора к родному 
флоту, к его мужественным 
людям, глубокое уважение к 
подвигам моряков, забота о 
росте могущества флота на
шей Родины.

Эти же чувства испытыва
ет читатель.

Ю. ТАРАН, 
майор.

№о1пний н а у ч н ы й
СПУТНИК ТОМСКА

к а д о еп  
д в ©

\т п

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
В ЖУРНАЛЕ 
«ОКТЯБРЬ»

КАК ТРУСЛИВЫЙ
ч и н о в н и к  
СТИХОТВОРНОЙ 
ШУТКИ ЛЬВА
т о л с т о г о
ИСПУГАЛСЯ

— ВНИМАНИЕ! 
МОТОР? НАЧАЛИ.

В В А Р Н У -
ЗА... 30 КОПЕЕК

Вам не доводилось бывать на 
венгерском озере Балатон? А 
может, вас больше привлекает 
Варна в Болгарии? Вы можете 
побывать там, выиграв путев
ку по международной журнали
стской лотерее.

В лотерее участвуют Союзы 
журналистов СССР, Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Монголии. Разы
грывается свыше 30.000 выиг
рышей. Среди них: легковые
автомобили «Волга», «Москвич», 
«Трабант», «Вартбург», путевки 
на отдых в Варну, на озеро 
Балатон, резиновые надувные 
лодки, туристические палатки, 
транзисторные радиоприемни
ки, кинокамеры, фотоаппараты 
и другие предметы.

Тираж выигрышей состоится 
19 декабря с. г. Билеты прове
ряйте по таблице в газете 
«Труд».

Цель лотереи —  сбор средств 
в пользу международного фон
да солидарности и помощи 
журналистам, подвергающимся 
преследованиям за свои про
грессивные убеждения.

Билеты по цене 30 копеек 
продаются в отделении Союза 
журналистов (редакция газеты 
«Красное знамя» —  пр. Ленина, 
66, второй этаж, комната № 3).

■ Ж В Я 1 В 1 Я Н Я Ж 1 1 В Я Я Я Я ШЯ Н ! { ■ B B a i I B B B

„ Х О Т И Т Е
С Н И Т Ь С И
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Сказка о 
— занят 

пылаю-

Е. Ф. Шерстобитов — постановщик фильмов 
Мальчише-Кибальчише», «Акваланги на дне» 
сейчас съемками нового фильма «Сокровища 
щих скал».

Это фильм о приключениях мальчика Феди, который 
убежал с корабля «Светозар» на остров.' Возвратившись, 
он , не без фантазии рассказывает о своих «открытиях».

В гостинице «Гнездышко» — это на окраине г. Ялты 
— остановилась съемочная группа Киевской студии име
ни А. П.'Довженко. В любом фильме не обходится без 
массовых-сцен. Людей для тйких съемок ищет помощник 
режиссера. В Ялте это сделать нетрудно—отдыхающих, 
а тем более желающих сняться в фильме, хоть отбавляй. 
Но тем-не, менее помощнику режиссера Володе Од̂ 1нцову 
этот отбор стоил целого дня.

По сценарию на корабле «Светозар» работает научная 
группа под, руководством профессора. Роль профессора 
выпала на долю учителя русского языка одной из школ 
г. Львова. Н. К. Коротовича (роль эпизодическая). Нуж
ны были- молодые ребята, для научной группы. Пригласи
ли меня, томича, и троих ребят из Рязани. Все мы с удо
вольствием согласились. , •

Всего, в съемках участвовало 120 человек, и все они 
подчинялксь одному капитану на этом корабле — ре
жиссеру. ■ .

л _ Н. ОВЕЧКИН.
Томск—Ялта. ■ .  :f

Эти снимки Николай Овечкин сделал во время съемок 
фильма «Сокровища пылающих скал».

С Т Р А
Г Л А З А
В Е Л И К И ЛИСТАЯ

ПОЖЕЛТЕВШИЕ
СТРАНИЦЫ

ВЕЧЕРОМ 25 августа 
1911 г. в Томск прибыл 
новый губернатор Гран. 

Инспектор по делам печати 
Виноградов знал об этом и 
слегка волновался: удовлет
ворит ли его превосходитель
ство идейное содержание 
местной прессы, за которую 
он, Виноградов, отвечает ес
ли не головой, то служебной 
карьерой в обязательном по
рядке.
. Рано утром 26 августа 
_Виноградову принесли све
жий номер газеты «Сибир
ская жизнь». Стал просмат
ривать и... остолбенел. На 
третьей странице так и бро
сался в глаза заголовок: 
«Стихотворение Л. Н. Толсто
го». И подпись; «Лев Тол
стой». Ст одной подписи мо
жет родимчик хватить. А 
содержание стихотворения! 
Сплошное издевательство над 
религией. Кощунство. Кра
мола.

На инспекторском столе 
время от времени звонил те
лефон. При каждом звонке 
Виноградов крупно вздраги
вал и мелко крестился. 
Только бы не от Петра Кар
ловича — нового губернато- 
ра,̂  Но потом решил, что ши
ло в мешке не утаишь, и 
сам бросился к телефону:

— Полицмейстер? Госпо
дин Руке? Немедленно арес-

туйте газету.
В своем гневе Виноградов 

■не был одинок. Его чувства 
полностью разделяли вице- 
губернатор Штевен, город
ской голова Некрасов, архи-' 
епископ Макарий и другие 
высокопоставленные, лица. 
Причем все они единодушно 
заявили; «Без Булгакова 
здесь не обошлось. Это он 
подсунул газете богомерзкий 
опус графа Толстого. Под 
суд еретика Булгакова!»

Булгаков в свое время 
окончил Томскую ‘гимназию. 
В 1910 году был личным сек
ретарем Л. Н. Толстого. На
кануне описываемых событий 
он побывал в Томске и высту
пал в местном литературном 
кружке с лекцией'«Толстой в 
последний год его жизни».

Полетели запросы в сто
личный комитет по делам 
печати и.другие инстанции. 
Дело, «о напечатании ко
щунственного стихотворе
ния» ' было передано проку
рору для привлечения ви
новных к уголовной ответст
венности.

Что же представляло из 
себя стихотворение Л. Н. 
Толстого? Написал он его 
еще в 1884 году при следую
щих обстоятельствах. В Яс
ной Поляне проживала с 
семьей Татьяна Андреевна 
,Ку,з{Шйн.сва«лч-г7 ■■свояченица .

и близкий друг Льва Нико
лаевича. Она готовила своих 
дочерей Веру и Машу к 
вступительным экзаменам в 
гимназию. Вот на эту тему и 
написал шуточное стихотво
рение Л. Н. Толстой. Начи
нается оно так;

При погоде при прекрасной 
Жили весело мы в Ясной, 
Жили, весе.чясь.
Вдруг пришло на ум

Татьяне,
Что во Ясной во Поляне 
Нельзя вечно жить.
Далее рассказывается, как 

дети Кузьминской готовятся 
к экзаменам, как им плохо 
дается закон божий; читая 
отдельные главы «Ветхого 
завета», девочки просто за
ходят в тупик.

И однажды, разбирая 
Смысл и.згнания из рая, 
Вера говорит:
«Вот нас с Машей

обижают
И к Василю не пускают 
Яблоки трясти,
А в раю было не то. 
Ничего не заперто — 
Кушай, сколько хошь.
Нам велят учить закон. 
Как Адама выгнал .вон 
Вместе с Евой бог.
Но учить ведь как обидно. 
Потому что ясно видно. 
Что все пустяки!»
И не знает теперь мать, 

■Как на это отвечать.
Точно — муДрено!
Через неделю после кон

фискации злополучного . но
мера выяснилось, что стихот
ворение Л. Н, Толстого еще 
месяц назад было напечата
но во многих журналах и 
газетах Петербурга и Моск
вы, хотя Булгаков с лекция
ми там и не выступал. Про
курор Томского окружного 
суда дело «Сибирской жиз
ни» немедленно прекратил 

’ «за отсутствием в стихотво
рении состава наказуемого 
деяния».

Е. ПОПОВ.

T A C Q  — д ля  с у б б о т н е г о в е ч е р а

В ТО Р О Е  А М П Л У А  М И Л И Ц И О Н Е Р А  М АЗАНОВА
Бакинский милиционер Кур

бан Мазанов снимается в ки
нокомедии Леонида Гайдая 
«Бриллиантовая Рука». Посто- 
вому-регулировщику поруче
на роль полицейского одной 
из «заграничных» стран.

Режиссер доволен исполни
телем, которого в Баку счи
тают артистом своего дела.

Впрочем, это уже не первая 
картина, в которой енимеется 
регулировщик Мазанов. Его 
искусство —  а иначе и не на
зовешь его работу на посту—  
не раз фиксировали на пленке 
кинохроникеры и любители —  
и бакинцы, и туристы. Около 
филармонии, где на шумном 
перекрестке «дирижирует»

улйчиым движением Мазанов, 
за ним всегда наблюдают мно
гочисленные зрители. Среди 
них несколько раз бывал и 
Аркадий Райкин, который, как 
он потом признавался, так и 

.не сумел воспроизвести дви
жений виртуоза-регулировщи-
ка.

Баку.
Л. ГОЛЬДШТЕЙН.

М У З Ы К А Л Ь Н Ы Е  Б У Д И Л Ь Н И К И
начал выпускать завод ху
дожественных часов в Ерева
не, сообщает корреспон
дент ТАСС. Их механизм за:

ключей в изящный деревян
ный корпус, отделанный тем
ным орехом. Легким поворо
том рычажка часы можно

настроить На проигрывание 
мелодий русских народных 
песен.

И С А Д К О  У Д И В И Л С Я  Б
Тихую квартиру на улице 

Жуковского в Ленинграде хо
рошо знают капитаны и штур- 
мань! рыболовецких судов. 
Порой до поздней ночи не сти
хают здесь волнующие расска
зы о море, его загадках и бо
гатствах.

Чтобы представить себе во
очию таинственный подводный 
мир, здесь достаточно лишь ог
лядеться вокруг: под потолком 
в стремительном хищном бро
ске распласталась «голубая» 
акула, испуганно забилась в

коралловый лес на стеллаже 
забавная рыбка-кузовок, на 
стенах— полчища крабов, ома
ров, лангустов... Пожалуй, да
же изумленному взору леген
дарного Садко не представало 
сразу столько обитателей голу
бого царства.

Эту удивительную коллекцию, 
морских рыб и диковин почти 
со всех морей и океанов соб
рал преподаватель Ленинград
ского мореходного училища 
рыбной промышленности Б. В. 
Скраливецкий.

В собрании Б. В. Скраливец- 
кого такие редкости, как усе
янные острыми, словно бритве, 
зубами челюсти гигантской 
акулы, сквозь которые свобод
но проходит взрослый чело
век, метровые бивни рыбы-меч 
и рыбы-пйлы, пестрая россыпь 
затейливых раковин.

Все чучела рыб и животных 
сделаны искусными руками са
мого коллекционера,

Н. КОНСТАНТИНОВ.
Ленинград.

Молодой томский художник Владимир Кудряшов вер
нулся из Подмосковья, где он работал на творческой даче 
Союза художников РСФСР. Публикуем одну из его но
вых работ, тема которой навеяна посещением города-па
мятника Суздаля.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

ТОМСКИЙ
АКАДЕМ
ГОРОДОК

в августе этого года то
мичи ознакомились с сооб
щением о строительстве в 
нашем городе, института хи
мии нефти и института ат
мосферной оптики Сибирско
го отделения Академии на
ук. На днях закончила свою 
работу специальная комис
сия, которая выбирала пло
щадку для строительства на
учно-исследовательского ком
плекса. в  состав комиссии 
были' включены , представи
тели Сибирского отделения 
Академии наук СССР, ра
ботники Ленинградского го
сударственного института 
комплексного проектирова
ния, ученые томских вузов, 
работники партийных и со
ветских организаций' област
ного центра. О том, каким 
будет этот научный спутник 
Томска, наш корреспондент 
попросил рассказать заведу
ющего областным отделом 
по делам строительства и 
архитектуры Б. В. Богдано
вича.

•— Прежде всего, — начал 
беседу Борис Васильевич, — 
следует сказать, что строи
тельство будущего научною  
иентра — дело огромной важ
ности и значимости. Комиссия 
ознакомилась на месте с не
сколькими вариантами площа
док для будущего Томского 
академгородка. Выбор пал на 
живописное место на правом 
берегу реки Ушайки, недалеко 
от большого трамплина.

— Что определило выбор 
места?

•— Во-первых, близость к 
центральной части. города и к 
основным транспортным маги
стралям. Это главное. Площад
ка расположена на высокой над
пойменной террасе реки Томи. 
Западной стороной она сли
вается с живописным ланд
шафтом тайги. Т  ики.ч обра
зом, избранное место позволит 
создать еще и отличную зону 
отдыха. Тем более, что в излу
чине Ушайки позднее будет 
создано искусственное водо
хранилище.

Предполагается оборудовать 
пляж, лодочную станцию и т. д. 
Таким образом, будут созданы 
все условия для плодотворной 
научной деятельности и отдыха 
нашим ученым.

— Что будет входить в ко.ч- 
плекс?

— Архитекторы еще не успе
ли создать проекты будущего 
академического комплекса. И  
тем не менее в общих чертах 
можно уже сейчас представить 
панораму нового городка. Он 
разместится на территории в 
300 гектаров. В ближайшие 
годы там подымутся здания 
двух академических институтов 
с большим комплексом вспомо
гательных помещений. Рядом, 
в живописном сосновом бору, 
вырастет жилой городок уче
ных, рассчитанный на /5  ты
сяч жителей. В  нем будет 
предусмотрено все необходи
мое, включая кинотеатр, дом 
культуры, дом быта, магази
ны, детские учреждения.

Что сейчас делается на бу
дущей строительной площад
ке?

И  а днях на место буду
щего научного городка вышли 
топографы. И з строителей пер
выми сюда придут дорожни
ки. Строительство Томского 
академгородка начнется с про
кладки дорог и коммуникаций.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

•"assiSjess.

■участник съемок фильма томич 
ного эпизода.

Николай Овечкин (третий справа) на разборе очеред-

Ж Т Е И Т Р
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
28 сентября —  «Бюро добрых 

услуг «Сверчок».
Начало — в 7 час. 30 мин. 

вечера.

9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17,
18-55. 20-50, 22-35.

Малый зал —  «Их знали 
только в лицо» —  9-50, 11-35,
13-20, 15-05, 16-50, 18-35, 20-20, 
22-05.

«ПИОНЕР»

ТЕЛЁВИйЕНИЕ

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Большой зал —  «Разиня» —

9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал —  «От снега до 
снега» —  10-55, 12-50, 14-45,
20- 30, 22-25. «По Руси» —  9, 
18-35.

Зал кинохроники —  «Генерал 
Пуща» —  9, 11-15, 13-30, 15-45, 
18, 20-15, 22-30. «Приборы ста
новятся меньше», «Один билет 
на хоккей», «Десять минут в 
танце», «Мяч над кортом» —  
10-10, 12-25, 14-40, 16-55, 19-10
21- 25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Разиня» —  

9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал —  новый ш иро
коэкранны й фильм «От снега 
до снега» —  13-10, 15, 16-50,
18-40, 20-30, 22-20. Для детей—  
«Три толстяка» —  9-40. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Разиня» —

Для детей —  «Если бы я был 
белым арапом»— 9, 10-55, 12-50, 
14-45, 16-40. Для взрослых — 
«Марианна» —  18-35, «Венская 
почтовая Марна» —  20-10, 21-45.

«СИБИРЯК»
Для детей —  «Акваланги на 

дне» —  9-30, 11-10. «Венская 
почтовая марка» — 12-50, 14-35, 
16-20. 18-05, 19-50, 21-35.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Еще раз про любовь» —  15,
17, 19, 21,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Спартак» (1-я серия) — 14-30, 
16-30, 18-30, 20-20.

КИНОФЕСТИВАЛЬ 
«РОЖДЕННЬРЙ В БОЯХ 

КОМСОМОЛ»
В кинотеатрах города смот

рите художественные фильмы, 
посвященные 50-летию ВЛКСМ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Два года над пропастью» —  

16-40.
«ОКТЯБРЬ»

«Марианна» —  11-30.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Их знали только в лицо» —
9-50, 11-35, 13-20, 15-05. 16-50,
18-35, 20-20, 22-05.

«ПИОНЕР» 
«Марианна* —  17-25.

СУББОТА, 28 октября
11.00. «Альманах кинопутеше

ствий». 11.20. К 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. Ху
дожественный фильм «Сердце 
матери».

17.00. Вам, малыши! «Вол
шебный город». «Сверчок-пау- 
тишка». «Глиняная ножка». 
17,35. Мир за неделю. 17.55. 
«Новости дня». 18.05. «По ле
нинским местам». 18.20. Теле
визионные фильмы. 19.35. «Рас
сказы  о живописи». 19.55. Ме
лодии в исполнении Майи Кри- 
сталинской. 20.10. Друзьям ки
но. 21.10. Новости. 21.30. Худо
ж ественный фильм «На даль
них берегах». 22.55. «Это — та
лантливо!» Концерт-очерк.

Требуется иа временную 
работу бухгалтер и на посто
янную работу—старший то
варовед.

Обращаться: г.-Томск ули
ца Никитина, 8,' телефон 
№ 2-05-56.

ВНИМАНИЮ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИИ, 

ДОМОУПРАВЛЕНИИ И 
ЧАСТНЫХ 

ДОМОВЛАДЕЛЬЦЕВ!
Для лучшего обслужива

ния газифицированных объ
ектов и оперативной рабо
ты аварийно-диспетчерской 

службы Томское производ
ственное управление обл- 
газ предлагает в срок до 
10 октября 1968 года обес
печить исправность подъезд
ных путей к газифицирован
ным объектам, восстановить 
наименование улиц, номера 
домов и квартир.

28 сентября по Томской 
области ожидается облачная 
погода с прояснениями, ме
стами дождь, ветер юго-за
падный, 7—12 метров в 
секунду, температура днем 

14—19 градусов тепла, 
по северным районам ■—: 7 

12 градусов тепла. '

Коллектив сослу
живцев, друзья с глу
боким прискорбием из
вещают о скоропо
стижной смерти ' под
полковника медицин
ской службы в отстав
ке

ГУКА
Мирона Михайловича

и выражают собо
лезнование семье по
койного.

Похороны состоятся 
29 сентября. Вынбе 
тела — в 12 часов из 
гарнизонного Дома 
офицеров.

Детским яслям № 22
. г. Томска срочно требуются 
заведующий хозяйством и 
няни.

Обращаться: г. Томск,
^лица Красноармейская,
116. 2 —1

Областной конторе Строй
банка требуются: инженер
в пункт уполномоченного 
в рабочий поселок Каргасок, 
старший кредитный инспек
тор в пункт уполномоченно
го в село Александровское 
и на временную работу—кре
дитный инспектор в КОНТО
РУ-

Обращаться: г. Томск, пе
реулок Нахановича, 5, теле
фон № 2-31-35.

МЕНЯЮ благоустроен
ную трехкомнатную кварти- 
РУ ■ в г. Ишимбай Башкир
ской АССР на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск-29, 
улица Гоголя, 36/5, кв. 10, 
к Ткаченко.
К302423 Заказ № 2549
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